
第24回市民との意見交換会・報告書（門田地区）

 参加人数：男性　9名、女性　0名、合計　9名（うち班外議員 　0名）（他自治体等傍聴者 　0名）

１．議会報告、市政全般についての総括
　①新型コロナウイルス感染症について、感染症に係る市からの情報提供について
　　・参加者の関心が高く、複数の方から多くの意見が出された。
　②歩道整備について
　　・地域の小学生が安全に通学できるよう、歩道の整備についての要望が出された。
【その他の主な意見等】
　・議員定数について
　・防災について　など

 開催場所：城南コミュニティセンター

 開催地区：門田地区  開催日時：令和３年11月13日（土）　18時00分　～　19時00分

 担当班　：第４班（出席議員）目黒章三郎、渡部　認、大竹俊哉、奥脇康夫、髙橋義人

1



分類 番号 対応
新型コロナウイルス感染症対策に関わる経済対

策について。国、県、市の役割があると思うが、
市独自の施策を充実させていかないといけないの
ではないか。もし、市独自の施策を行う場合、ど
のような財源をもとに行おうとしているのか。考
えを伺う。

市には財政調整基金があるが、このコロナ時に
使わないでいつ使うのかという考えがある。令和
２年度は、国の新型コロナウイルス感染症対応地
方創生臨時交付金を活用したため、市の財政調整
基金は結果してあまり減っていない。また、予算
化されていた事業も中止されたことなどにより、
財源も大きな減少は見られない。

議会からは「この財源を使い、別の事業を」な
どのような提言は行わない。どの財源を使うのか
は当局が考えて行うことであるため、議会として
そこは提言しない。

〇 ① 財政

新型コロナウイルス感染症の感染状況の発表
が、本市は遅すぎる。欲しい情報が市民に届いて
いない。不安だ。ある程度の情報を開示してほし
い。

　福島市、郡山市と異なり、本市は市独自の保健
福祉事務所を持っておらず、県の保健福祉事務所
がある。県から情報提供されなければ、市に情報
が入ってこない。議会としても県に情報提供を求
めているが、市民の安心安全のために、今後も県
に働きかけていくことが必要と考える。

〇 ② 医療

門田小前の通学路でも危険な箇所がある。門田
小から徳久に抜ける道路（市道幹Ⅰ―22号線）が
危険だ。一方通行の車の走り方、スピードも危な
い。田んぼや側溝の整備を行い、歩道を整備して
ほしい。

この市道幹Ⅰ―22号線については、平成22年の
市民との意見交換会でも要望している。また、25
年前にも要望しているが、その時は反応がなかっ
た。他市では痛ましい事故が発生している。現在
も危険な箇所を通学している生徒もいるので、対
応してほしい。

　事前に担当課である道路課へ確認したところ、
「市道幹Ⅰ―22号線については、都市計画道路へ
の整備に向けて考えており、一定程度の用地交渉
は進んでいるようである。整備を検討、計画し、
議会に示したい。地区の方から強く要望をいただ
いているため、まずは歩道の整備から順番に行っ
ていきたい。」という回答を当局からいただいて
いる。

〇 ①
交通安全

道路

※項目
キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

あいべあについて、クマなどの目撃情報が配信
されているが、捕まった・捕獲した等の情報がな
いため、いつまで警戒しないといけないのかが分
からない。

　ご意見として伺う。

〇 ② 鳥獣対策

飯寺地区は近くに大川もあり、浸水被害が想定
されている。ハザードマップは色分けも分かりづ
らく、小さすぎて自分の地区が見づらい。各地区
独自のマップを作ってほしい。
　また、自主防災組織の設立を助けてほしい。

　市でも各地区の自主防災組織設立を支援するた
め、出前講座等を行っている。飯寺地区から自主
防災組織設立についてご意見があったことを、当
局に伝えさせていただく。令和２年度は、市で防
災対策普及員を採用し、53回の出前講座を行って
いる。

〇 ②
防災・安

全

農政課に鳥獣対策用の花火をもらいに行った
が、すでに無くなっていることがある。予算が少
なく、十分な量を確保できていないのではない
か。電気柵の下をくぐる鳥獣もいる。電気柵があ
ればいいというわけではない。バランスよく配備
し、量も確保してほしい。

　ご意見として伺う。

〇 ② 鳥獣対策

議員の定数削減について。将来の見通し、方向
性はどうなっているのか。

令和元年８月の選挙から定数が28名となった。
予算決算委員会を除く４つの常任委員会は６～７
名で委員会を構成している。

今後、議員定数を削減するのであれば、委員会
の構成も考えていかなければならない。今後、政
策討論会議会制度検討委員会では、議会からの要
望・提言を当局がどのように受け止めてきたの
か、また、どのように政策に反映してきたのかを
調べ、結果を市民の皆さんにお知らせしたいと考
えている。

● ① 議員定数

固定資産税の算定について。なぜ本市は近隣市
町村よりも固定資産税が高いのか。

　本市は都市計画税を取っておらず、近隣市町村
は取っている。都市計画税と固定資産税を足す
と、同率になる。本市が特別高いわけではない。

○ ① 税
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

以前、市からもらった内水氾濫のグラフの情報
が古い。大雨情報などはYahooなどの情報の方が早
い。しかし、市民は新しいシステムをすぐに使い
こなせない。出前講座だけの勉強会だけでは足り
ない。

　貴重なご意見として伺う。

○ ②
防災・安

全

雪が降り、除雪されると、通学路に雪が溜まっ
てしまう。もっときれいに除雪してほしい。車が
交互に通れるよう、最低限やってほしい。

　全面的に除雪を民間委託していく研究がされて
おり、除排雪を一括して委託していく方向であ
る。
　降雪前に業者と区長が事前に話し合っているは
ずなので、要望も含めて伝えていただきたい。

○ ① 雪害対策
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